

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops.....	4
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	5
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	5
3.1 Veranstaltungen	5
3.2 Sonstiges.....	5
4. Publikationen	5
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	7

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonent:innen des Newsletters,

Unsere **Herbsttagung** der Sektion mit dem Titel: „Confronting European pasts in the present: theoretical reflections and methodological approaches to researching formations of ‘race’ and whiteness“ findet am 9. und 10. November an der Technischen Universität Berlin statt. Die **Frist für Abstracts ist der 31.05.2023**. Wir freuen uns auf Ihre Abstracts. Detaillierte Informationen finden Sie hier den Aufruf in unserem beigefügten Mai-Newsletter.

Außerdem möchten wir Sie auf die anstehenden **Vorstandswahlen** der Sektion „Migration und ethnische Minderheiten“ im September dieses Jahres hinweisen. Wenn Sie Interesse, Lust und Zeit haben, sich an der Vorstandsarbeit zu beteiligen, möchten wir Sie bitten uns mitzuteilen, ob Sie für den Vorstand kandidieren wollen. Sie können auch gerne ein anderes Mitglied unserer Sektion vorschlagen, wir bitten Sie jedoch darum, diesen Vorschlag vorher mit dem oder der Betreffenden abzustimmen. Bei Fragen zur Vorstandsarbeit kontaktieren Sie gerne die Vorstandsmitglieder der Sektion (Sie finden die Kontaktliste der Vorstandsmitglieder online auf unserer Website: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/vorstand>). Sie können **bis zum 30.06.2023 Vorschläge einreichen**. Wir freuen uns über Ihre Vorschläge!

Wir wünschen euch allen schöne Frühlingstage!

Mit herzlichen Grüßen

Elifcan Karacan

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1. Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,
Dear newsletter subscribers,

Next **coming conference** of our section, entitled; "Confronting European pasts in the present: theoretical reflections and methodological approaches to researching formations of 'race' and whiteness" will take place on 9th to 10th of November 2023 at the Technical University Berlin. **Deadline for abstract submissions is: 31.05.2023.** We look forward to receiving your abstracts. For detailed information, please find the call in the newsletter.

We would also like to draw your attention to the upcoming **board elections** of the section "Migration and Ethnic Minorities" in September this year. If you are interested, willing and have time to participate in the work of the board, we would like to ask you to let us know if you would like to run for the board. You are also welcome to propose another member of our section, but we ask that you first discuss this proposal with the person in question. Should you have any questions about the work of the committee, please do not hesitate to contact the members of the committee (You can find the list of the committee members and contact info on our webpage: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/vorstand>). You can **submit proposals until 30.06.2023.** We look forward to your proposals!

We wish you all nice spring days!

With kind regards,

Elifcan Karacan

Spokesperson for the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Promotionsstelle \(E13, TVöD, 75%\) - Projekt TransRegINT, Hochschule Rhein-Waal, Fakultät Gesellschaft und Ökonomie](#)

Bewerbungsfrist: 20.05.2023

[Laufbahnstelle mit Schwerpunkt „Soziologische Forschung zu Migration in nationaler und internationaler Perspektive“, Universität Innsbruck](#)

Bewerbungsfrist: 24.05.2023

[Laufbahnstelle mit Schwerpunkt „Soziologische Theorie mit Schwerpunkt Mikrosoziologie“, Universität Innsbruck](#)

Bewerbungsfrist: 24.05.2023

[Wissenschaftliche Mitarbeiterin \(w/d/m, 100%, 15 Monate\) - "Zukunftsdiskurs"-Projekt – Medizinische Hochschule Hannover \(MHH\), Institut für Ethik, Geschichte und Philosophie der Medizin](#)

Bewerbungsfrist: 28.05.2023

[Research Fellow \(m/f/d, E13, TVöD \(50%\), 2 Years\) - Max Planck Institute for the Study of Religious and Ethnic Diversity in Göttingen \(Department for Socio-Cultural Diversity\)](#)

Bewerbungsfrist: 02.06.2023

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: International conference – Fertility and Family Dynamics in Migrant and Minority Groups: Current Research and New Approaches in Times of Crises, Organized by the Federal Institute for Population Research, 12.-13.10.2023 in Wiesbaden \(Germany\)](#)

Einreichungsfrist: 15.05.2023

[Workshop and Lecture “Arts-based, participatory methods in migration research” - 6.-7. Juli 2023, München](#)

Bewerbungsfrist: 15.05.2023

[CfP: Vierte Konferenz des Romanian Network of Migration Studies \(RoMig\) „Migration Dialogues, Engaging Research, Policy and Civil Society“ – 7.-8. September 2023, Bukarest](#)

Einreichungsfrist: 30.05.2023

[CfP: Herbsttagung der DGS Sektion Migration und ethnische Minderheiten "Confronting European pasts in the present: theoretical reflections and methodological approaches to researching formations of 'race' and whiteness" – 9.-10. November 2023, TU Berlin](#)

Einreichungsfrist: 31.05.2023

[CfP: Wissenschaftliche Tagung des Deutsch-Marokkanischen Kompetenznetzwerkes \(DMK\) „Migration, Integration und transnationales Engagement von Marokkanischstämmigen in der Welt“ – September/Oktober 2023, Marokko](#)

Einreichungsfrist: 30.06.2023

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltung

[Tagungsankündigung 23. Internationale Migrationskonferenz "Jugend in Migrationsgesellschaften"](#)

15-16.06.2023, TH Köln

[Einladung zum interdisziplinären und interkulturellen Sommercamp „Kulturbewusst: Räume schaffen Zugang“](#)

3.-6. August 2023, Darmstädter Schader-Forum

[Save the Date: Zehn Jahre BIM „Redefining the Horizon in Migration and Integration Research“](#)

10. November 2023, Berliner Institut für empirische Integrations- und Migrationsforschung (BIM) in Berlin

3.2 Sonstiges

[Masterstudiengang "Internationale Migration und Interkulturelle Beziehungen" am IMIS \(Universität Osnabrück\)](#)

Bewerbungsfrist: 15.07.2023

4. Publikationen

Böhme, C.; Schmitz, Anett (2022): Gewaltprävention in Geflüchtetenunterkünften durch die Einführung eines kultursensiblen Beschwerdemanagements. In: Dimitra Dermitzaki, Olaf Kleist, Bahar Oghalai, Sabrina Zajak (Hrsg.): Gewaltschutz in Geflüchtetenunterkünften: Theorie, Empirie und Praxis. Bielefeld: Transcript. S. 229-259. Open Access: https://www.transcript-verlag.de/chunks/media/ePDFs_chunks/bis%205699/9783839455449/9783839455449-010/9783839455449-010.pdf? DOI: 10.14361/9783839455449-010.

Böhme, C.; Schmitz, Anett (2022): Refugee's Agency And Coping Strategies in Refugee Camps During the Coronavirus Pandemic: Ethnographic Perspectives. In: Special Issue, Comparative Migration Studies. Open Access: <https://comparativemigrationstudies.springeropen.com/track/pdf/10.1186/s40878-022-00302-3.pdf>

Goßner, L. & Siegert, M. (2023). COVID-19-Erkrankungen und Impfungen gegen SARS-CoV-2 bei Personen mit und Personen ohne Migrationserfahrung – Ergebnisse aus der RKI-SOEP-2 Studie. Forschungsbericht 43 des Forschungszentrums des Bundesamtes, Nürnberg: Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.fb.43.d.2023.rki-ibs.1.0> Link:

<https://www.bamf.de/SharedDocs/Anlagen/DE/Forschung/Forschungsberichte/fb43-rki-soep-2-studie.html?nn=282388>

Pinkow-Läpple J.I. (2023). 'That's so Sexist!' How Highly Skilled Female Return Migrants Try to Shape Gender Norms in Kosovo. *Central and Eastern European Migration Review* (online first): 1-17. doi: 10.54667/ceemr.2023.05

Schmitz, Anett (2022): Lokale Grenzpraktiken und migrantische Agency-Formen: Ethnographische Einblicke zum Geflüchtetenlager Moria. In: *Migration und Soziale Arbeit*. Heft 3/2022 (Jh. 44).

Schmitz, Anett (2023): Vulnerabilität. In: Marcel Berlinghoff, Birgit Glorius, J. Olaf Kleist, Tabea Scharrer (Hrsg.): *Flucht- und Flüchtlingsforschung. Handbuch für Wissenschaft und Studium. Nomos*. ISBN 978-3-8487-7785-3 (im Druck)

Vogel, Janka, und Cătălin Buzoianu, Hrsg. 2022. *Soziale Arbeit mit migrantischen Rom*nja – praktische und theoretische Perspektiven aus Europa*. Pécs: Universität Pécs und Pädagogische Hochschule Freiburg. www.ph-freiburg.de/roma-studien (Open Access)

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de.

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de